

Nombre del Programa/Proyecto:	Proyecto para el Fortalecimiento de la Integración Local (PROFIL)
País:	México
Sector	Integración

El laboratorio de integración: la nueva modalidad innovadora para formar agentes de cambio



Imagen: Visión Inlab. Archivo GIZ/ PROFIL

En el marco del Proyecto para el Fortalecimiento de la Integración Local (PROFIL), proyecto conjunto entre la GIZ México y el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), se realiza una iniciativa de innovación social: El Laboratorio de Integración (InLAB). Este espacio tiene como objetivo reunir agentes de cambio y líderes de diversos sectores en temáticas de migración e integración, quienes a lo largo de 10 semanas entablarán un diálogo interinstitucional e inter-regional y explorarán las diversas perspectivas, necesidades y potencialidades de personas migrantes y refugiadas para un futuro próspero. De igual manera se busca una colaboración en la construcción de narrativas bien equilibradas y la búsqueda de iniciativas innovadoras que contribuyan a un entendimiento mutuo entre las comunidades de acogida y los grupos de interés.

En el mes de junio concluyó, de forma exitosa, el trabajo con el primer grupo del InLAB, en el cual las y los participantes desarrollaron iniciativas que contribuyen a mejorar el proceso de integración de las personas refugiadas, migrantes y desplazadas internas, enfocándose en los estados de Querétaro, Puebla y Jalisco, estados piloto de PROFIL.

El trabajo realizado en las sesiones presenta además un beneficio multidimensional para las y los agentes, así como para las instituciones.

Las propuestas elaboradas por las y los participantes de este primer InLAB fueron: (1) Entramaje institucional; (2) Costos políticos y sociales; (3) Atención y políticas públicas y; (4) Independencia económica para las mujeres en situación de movilidad.

Al finalizar esta primera experiencia, se abrió, del 26 de junio al 9 de agosto, la convocatoria para formar parte de la siguiente generación de InLAB. Desde el 8 de septiembre el grupo dos está en marcha, con el fin de formar nuevamente agentes de cambio hasta noviembre 2021.

Para conocer más sobre el InLAB y sus participantes, así como del proyecto PROFIL les invitamos a visitar [página web](#) y recibir de manera cercana la percepción de los y las participantes del primer grupo del InLab (Estado Querétaro).

Resumen de la noticia

El Laboratorio de Integración (InLAB) es una iniciativa de innovación social que tiene el propósito de fortalecer las habilidades de liderazgo e innovación de líderes y agentes de cambio, realizada en el marco del Proyecto para el Fortalecimiento de la Integración Local (PROFIL). El laboratorio reúne agentes de cambio y líderes de diversos sectores en temáticas de migración y movilidad, quienes a lo largo de 10 semanas entablarán un diálogo y explorarán las diversas perspectivas, necesidades y potencialidades para un futuro próspero. Visitar [página web](#).

Para más información sobre las propuestas del primer InLAB y las próximas convocatorias, contactar a María José Lazcano, Asesora Técnica de PROFIL al correo maria.lazcano1@giz.de